



Versión móvil

Hemeroteca | Edición Impresa | RSS



Hoy 0.9 / 14 | Mañana 5.4 / 14.3 |

laverdad tv.es La televisión de laverdad.es

Edición: Murcia Edición Albacete » Edición Alicante » Personalizar 2 febrero 2010 Clasificados 11870.com Vivienda Empleo Coches mujerhoy.com Hoyvino

Portada Local Deportes Economía Más Actualidad Gente y TV Ocio Participa Blogs Servicios Créditos internet IR
Región Murcia Cartagena Lorca Comarcas Fiestas FIDEHÍB3 Cultura Pueblos de Murcia Fotos Vídeos Premios Lotería del Niño

Estás en: Murcia - La Verdad > Noticias Murcia > Noticias Región > El informe Séneca 2009

CON VIENTO FRESCO

El informe Séneca 2009

02.02.10 - 01:01 - ÁNGEL FERRÁNDEZ IZQUIERDO CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA

0 votos

0 Comentarios | Comparte esta noticia »

La Fundación Séneca, órgano gestor de los asuntos que atañen al desarrollo científico y tecnológico regional, y única fundación con financiación pública que merece la pena en esta comunidad autónoma, despidió el año 2009 con la entrega de un nuevo informe cuyo contenido, en resumen, debe ser de amplio conocimiento público.

El estudio, titulado 'Indicadores de Producción y Actividad Científica en la Región de Murcia 1999-2008' y elaborado por el grupo de investigación Evaluación de la Ciencia y de la Comunicación Científica de la Universidad de Granada, hace una foto fija del estado actual de los principales actores de la Ciencia y Tecnología regionales y de sus conexiones con el entorno productivo, razones más que suficientes para despertar el interés de todos aquellos colectivos, privados y públicos, con dedicación a la investigación, el desarrollo y la innovación.

El informe -que pone todo su énfasis en la producción científica de alcance internacional- ha detectado en ese periodo 5.841 investigadores activos en los diferentes sectores de la Región de Murcia, repartidos en 763 grupos de investigación adscritos a 112 centros. El 56% de los investigadores, es decir, 3.271, pertenecientes a 614 de esos grupos, han tenido algún tipo de producción científica con visibilidad internacional a lo largo de los años del periodo estudiado. Tal grupo de «internacionales» se ha multiplicado por 2,3 en menos de 10 años. Dado que la población actual de la región es de 1.460.671 habitantes, suponiendo que la población activa es del 50%, una simple división nos dice que la Región de Murcia dispondría de 8 investigadores por cada mil trabajadores activos, de los cuales sólo 4 serían internacionales. Aun así, ¡ojalá que esa cifra fuera auténtica!

La realidad, no obstante, es otra, pues en comparación con el informe de mayo de 2007, hemos pasado de 4.979 investigadores a 5.841 en dos años. Entonces se decía que 2.266 (el 45,51%) de los que se dicen investigadores jamás habían publicado un solo artículo; 891 (el 17,91%) sólo un artículo; 1.351 (27,13%) entre dos y nueve artículos; y 471 (el 9,46%) más de diez artículos. Habida cuenta de que hoy hay 862 investigadores más, y suponiendo que todos ellos fueran de excelencia, llegaríamos a 1,8 investigadores por cada mil trabajadores activos, cuando España pretende llegar a 6 a final de 2010.

El número de trabajos publicados por autores de la Región de Murcia ha aumentado progresivamente a lo largo de estos diez años, a una media de un 10% anual. En 2008 se han contabilizado ya más de 1.500 trabajos de investigación con visibilidad internacional, así que la producción regional ha pasado de algo más de un 2% en 1999 a un 2,8% de la producción científica española en el año 2008.

En cuanto a instituciones, la más productiva es la Universidad de Murcia, que participa en un 70,1% de los documentos con visibilidad internacional, seguida de la Universidad Politécnica de Cartagena, con un 15%, el Hospital Virgen de la Arrixaca, con un 13% y el CEBAS con un 10,4%.

Las áreas más productivas de la región son Ciencia y Tecnología de Alimentos, Botánica y Bioquímica y Biología Molecular. Dentro de la Biomedicina, la Región de Murcia alcanza altas cotas productivas en disciplinas como Cirugía, Inmunología, Transplantes o Neurociencias. Otras áreas como Veterinaria, Química y Matemáticas también logran una alta producción.

La investigación regional ha aumentado sus impactos real (citas) y esperado (visibilidad), situándose sus investigadores en la denominada corriente principal de la ciencia. Por ejemplo, en cuanto al número de citas, las cinco primeras áreas son Neurociencias, Química Inorgánica y Nuclear, Química Orgánica, Oncología y Biología Celular.

Las áreas donde la Región de Murcia se sitúa en posiciones por encima de la media mundial, en función del impacto de la revista de publicación, son Agricultura, Zoología, Enfermedad Vasculas Periférica, Veterinaria, Química Multidisciplinar y Aplicada, Hematología, Telecomunicaciones, Polímeros, Ingeniería Química, Salud Pública, Medioambiental y Laboral, Geociencias Multidisciplinar, Agronomía, Óptica, Oftalmología, Agricultura y Ganadería, Ingeniería Mecánica y Ciencia de los Materiales.

El número de patentes es un importante indicador de la producción tecnológica, así que en el periodo estudiado se ha identificado un total de 337 patentes publicadas, la mayoría de ellas originadas desde el tejido productivo regional. El 25% de ellas gozan de la protección PCT (Tratado de Cooperación de Patentes), lo que demuestra su alto valor comercial y por tanto su capacidad de generar riqueza económica en la sociedad. En los últimos siete años se han creado en la región 17 empresas de base

LO MÁS VISTO

- «Mi sobrino no debe estar en la cárcel»...
- Llegan Moreno y Gonzales-Vigil...
- Los afectados de Trampolín impulsan una...
- ¿Arte público o arte púbcio?...
- García del Toro lleva a la Fiscalía las...
- La semana más dulce...
- «¿Escenas eróticas yo? A mí no me ha ca...
- El currar se va a eternizar...
- France Télécom anuncia cambios en la di...
- Lo mejor de Internet...
- La Concejalía no responde a los vecinos...
- La venganza de la alcachofa...

LO MÁS COMENTADO

- LO ÚLTIMO DE LA VERDAD
- NOTICIAS AL MINUTO (AGENCIAS)

1 2 más fotos [+]

GALERÍAS DE FOTOS



Lo mejor de Internet



Nástic de Tarragona-Real Murcia (2-3)



Polémica en Algezares



Sangonera - Ciudad (1-0)

laverdad tv.es

VIDEOS DE NOTICIAS

más videos [+]



tecnológica surgidas desde las universidades y los organismos públicos de investigación, cuyas principales áreas de actividad son la Sociedad de la Información y TIC, Seguridad y Calidad Agroalimentaria, Salud, Biotecnología y la Seguridad.

[Banesto: Tenemos lo que todos quieren: Nuestro Depósito Selección](#)
[Club hoyvino.com: descubre los mejores VINOS + regalo](#)
[Cuenta NARANJA de ING DIRECT 3% TAE los 4 primeros meses](#)

TAGS RELACIONADOS

informe, seneca, 2009

0 votos 0 Comentarios | [Comparte esta noticia »](#)

Opina

Aprovecha las ventajas de ser un usuario registrado y **Regístrate** Para realizar un comentario con tu perfil, primero debes identificarte: **Login**. También puedes escribir un comentario sin tener perfil:

| | |
|--|----------------------------|
| Nombre * y apellidos | Opinión * |
| <input type="text"/> | escribe aquí tu comentario |
| Email * | |
| <input type="text"/> | |
| <input type="checkbox"/> Acepto todas las condiciones de uso * campos obligatorios | |
| <input type="button" value="Enviar"/> | |

Listado de Comentarios

Lo más reciente | Lo más valorado

0 opiniones

ANUNCIOS GOOGLE

Empleo Murcia

Ofertas de empleo en Murcia|Busca ya tu trabajo en Jobrapido!
www.Jobrapido.es/Murcia

Fupinax - Ind. Químicas

Tratamientos de Agua, Legionella.Biocidas,Desinfectantes HA,Piscinas
www.fupinax.com

Ayudas fiscales I+D+I

Deducción fiscal ysubvención por I+D+I
www.asesoria-imasdmasi.com

Primer Empleo.com

Ofertas de Primer Empleo, Becas yPrácticas sin experiencia.
www.primerempleo.com

Powered by SARENET

laverdad.es

© LA VERDAD DIGITAL, S.L.(SOCIEDAD UNIPERSONAL).
Registro Mercantil de Murcia, Tomo 1.709, Libro 0, Folio 41, Sección 8, Hoja nº MU34509,
Inscripción 1ª C.I.F.:B73096802. Domicilio social en .Camino Viejo de Monteagudo s/n.
30160. Murcia. Correo electrónico de contacto internet@laverdad.es. Copyright © .La
Verdad Digital, S.L. (Sociedad Unipersonal)., Murcia., 2008. Incluye contenidos de la
empresa citada, del medio La Verdad, y, en su caso, de otras empresas del grupo de la
empresa o de terceros.

EN CUALQUIER CASO TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS:

Queda prohibida la reproducción, distribución, puesta a disposición, comunicación pública y
utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin
previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o
puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o
directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa.

[Contactar](#) | [Publicidad](#) | [Mapa Web](#) | [Aviso legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Master El Correo](#)



REGION MURCIA

El currar se va a eternizar



BUSCADOR DE EMPLEO Y FORMACIÓN

Trabajo | Formación |

Busco trabajo

Palabra clave

-- Área Empresa --

Murcia

Primer empleo

EN LA CES VOCENTO

ABC.es
El Correo Digital
nortecastilla.es
Elcomerciodigital.com
SUR digital
Qué.es
La Voz Digital
Punto Radio
hoyCinema
Infoempleo
11870.com

Hoy Digital
La Rioja.com
DiarioVasco.com
Ideal digital
Las Provincias
El Diario Montañés
Laverdad.es
Finanzas y planes de
hoyMotor
Autocasion
Hoyvino